

上文殊公民館だより3月号  
地区の人口(2/1付)  
1,551人(前月比△10人)  
男性760 女性791  
世帯数601戸  
令和7年2月22日上文殊公民館 ☎41-0516 ✉kmonju-k@mx1.fctv.ne.jp

三世代に向けて事前準備・練習をがんばりました



1月25日(土) 上文殊小学校において、三世代交流が行われました。その日を迎えるにあたり、17日(金) 上文殊公民館では交流会のための事前準備として、ワラの準備や、ワラリースの講習会を行いました。このワラは献上田で米を収穫した後に残ったワラを使用するため、そのままでは固く、やわらかくなるまで木槌でよくたたき、こども達が扱いやすいようにしました。ワラリースは大人でもあまり経験がなく、事前に確認することで、共通理解をすることができました。25日の当日は、天候にも恵まれ、予定通り、進めることができました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。

お米送りで残ったワラを使ってワラリースの編み方をマスターし、当日は先生となり、子どもたちに伝えました。



令和7年度

公民館自主グループ申請について

令和7年度に公民館自主グループの登録を希望される講座は申請書の提出をお願いします。

提出期限 令和7年3月30日(日)  
申請内容 会則 名簿 前年度の活動報告 会計報告書等  
登録認定 第1回公民館運営審議会にて承認

各グループ代表者の方はご準備をお願いします。

館長日記

今年の二十四節気において、「小寒」「大寒」は温かく春めいた気候でしたが、「立春」を迎え寒波襲来し低温と大雪となりました。現在「雨水」の時期にあたりますが、本来は雪が雨に変わり草木が芽吹き始める頃で、徐々に春めいてくるのではないかと思います。

さて、小学校統廃合問題ですが、美山地区では令和8年度に3校を1校に統合される決定がなされましたことはご存じのことと思いますが、次に、梶地区・臨海地区の統廃合の検討決定がされることが推測されます。足羽一中校区管内の小学校生徒数を見ますと、数年後では約100名程度減少することが見込まれています。上文殊校については、複式学級として、今年は2クラスで来年度以降1~2クラスが避けられない状況です。しかし、次年度は小学校のご配慮により先生の2名増員の申請を頂いているようで(未だ決定ではありませんが)、複式学級はなくなる見込みとの事です。このような状況の中、未来会議の村上委員長と打ち合わせをしておりますが、今後数年後の対応を考えるべく学識経験者や連合会長を始めとする委員との検討会を持ち、地区の皆さんのご意見もお聞きし、決めていきたいと考えます。必ずしも、数年後に統合ありきではなく、上文殊地区としての考え方と将来の在り方、方向性を決め、それに向け意思統一していきたく思います。その際は、上文殊地区の方に統廃合に向けたアンケートを予定していますので、ご協力の程宜しくお願い致します。

また、先日の新聞に掲載されていましたが、公民館としても、小学校が休校となった場合の地域交流・地域活性化拠点としての利活用の案も並行し検討し、上文殊地区の中長期的なまちづくりの視点と方向性も考えていくべきかと思ひます。宜しくお願い致します。

公民館カレンダー

3		March					
日	月	火	水	木	金	土	
						1	
2	3	4	5	6	7	8	
9	10	11	12	13	14	15	
16	17	18	19	20	21	22	
23	24	25	26	27	28	29	
30	31						

使用について

3月、4月は団体の総会、会議等で予約が集中しております。予定が決まりましたら、早めに公民館の空き状況をご確認の上お申し込みをお願いします

1/25(土)に三世代交流「体験教室」が行われました。当日はたくさんの方々にご参加いただき、本当にありがとうございました。子どもたちは、昔遊び、納豆づくり、豆つまみ、ポップコーンづくり、徳光カルタ、薫リースづくり、縄ない、縄結びなど多彩な活動に挑戦し、とても楽しそうでした。教えてくださった地域の方々に感謝の気持ちでいっぱいです。



また後半は、体育館に集合して5年生による「稲っ子クラブ」の発表、学年代表による「意見発表」、全参加者による「ふるさと上文殊」の合唱を行いました。このような機会を通じて、子ども達は上文殊地区への感謝の思いを改めて感じ、郷土愛を深めていたようでした。



わくわく交流デー

2/4(火)に来年度入学する園児が登校し、一日小学校体験をする、わくわく交流デーが開催されました。先輩である1年生は、この日に向けて何日も前から、新入生に楽しく体験してもらえるように、音読劇や歓迎の歌などを準備してきました。当日は、練習の成果を発揮し、先輩として新1年生に勉強のことや上文殊小学校の魅力がたくさんアピールできたと思います。新入生のみなさん、4月の入学式、楽しみに待っています!



<3月の主な予定>

- 7日(金) 体育館のワックスがけ  
※ 7日(金)の夜から10日(月)の夜までは、体育館の使用を中止させていただきます。
- 10日(月) 卒業式準備 1~3年生、6年生 下校 14:40  
4・5年生 下校 15:30
- 11日(火) 卒業証書授与式 1~5年生 下校 10:10
- 15日(土) 卒業証書授与式 予備日  
※ この場合は前日の14日(金)夜から体育館の使用を中止させていただきます。
- 24日(月) 修了式・離任式 全校下校 11:25
- 25日(火) 春休み(~4/7)

お知らせ

4月から市政広報が月一回の発行に変更となります。それに合わせて公民館だよりの発行も変更となりますので、ご了承ください。

3月のご案内

- 1日(土) なかよし学級 9:30~12:30
- 2日(日) 育成会資源回収 7:00~
- 7日(金) 公民館運営審議会 19:30~21:00
- 13日(木) 6年生さんFinalなかよし学級 10:00~13:00
- 14日(金) 移動図書館フェニックス号 14:15~14:45
- 22日(土) 地区はたちのつどい 18:30~21:00

公民館事業のご案内

**なかよし学級**

**防災を学ぼう**

日時 3月1日(土) 9:30~12:30  
場所 上文殊公民館  
内容 地元防災士からお話を聞く  
ダンボールを使った〇〇作り体験  
災害時の食事体験など

トランプ大会もやるかも!?



**若者支援**

**はたちのつどい**

日時 3月22日(土) 18:30~  
場所 上文殊公民館  
対象 今年度20歳になる地区成人の方  
※小学校時代の恩師の先生を交えて久しぶりに公民館で楽しいひと時を過ごす予定です。

南消防署よりお知らせ

3月20日~26日は春の火災予防運動

「NET119番緊急通報システム」とは音声を聴くことや、話すことが難しい方を対象にスマートフォン等で簡単な操作で素早く緊急通報を行い消防車や救急車等の要請ができるサービスです。利用には事前登録が必要です。

右側のQRコードを読み取り空メールを送信してください。



NET119から案内メールが届きます。ご不明な点がございましたら、お気軽に福井市消防局管制課へご連絡ください。



福井市消防局管制課 (Tel 20-3999)  
アドレス <ffd-kansei@city.fukui.lg.jp>

未来の上文殊 人材育成

**6年生さんfinal! なかよし学級**

**ハーバリウム作りに挑戦**

日時 3月13日(木) 10:00~13:00  
場所 上文殊公民館  
対象者 上文殊小 6年生  
内容 お楽しみ会と会食  
参加費 500円

